

SUSCRIPCIONES

Capital en pesetas 0,75
 Provincial en trimestre 2,50

— DIRECCION —

Caballeros 13. Tel. núm. 20

EL LIBERAL

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

FUNDADOR-PROPIETARIO

Leopoldo Garrido Romero

ADMINISTRACIÓN

CABALLEROS 13

NÚMERO SUUELTO 10 Céntimos

Franqueo
Concertado

BANCO ZARAGOZANO

CASA CENTRAL: ZARAGOZA

Capital: 3.000.000 de pesetas.—Fondo de reserva 385.000.

SUCURSALES:

ATECA, CUENCA, HARO, SÁBADA Y STO. DOMINGO DE LA CALZADA

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Depósito de valores, y en general toda clase de operaciones de Banco.

INTERESES QUE ABONA EN CUENTAS CORRIENTES

A la vista	2 por ciento.
» tres meses	2 y 1/2 por ciento.
» seis meses	3 por ciento.
» un año	4 por ciento.

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y medio por ciento.—
 Domicilio en Cuenca: Mariano Catalina, 58.

— EL DOCTOR —

D. Mariano López Fontana Arrazola

Médico de los Hospitales de Madrid, pasará consulta en
 Cuenca, hasta el 20 de Septiembre.

HONORARIOS: Primera consulta, 10 pesetas; las restantes 5 pesetas.

Las operaciones y consultas fuera de la Capital, deben ajustarse por
 anticipado.

ORINA

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenillas, curan los catarras e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpian la orina de poses blancas purulentas, rojizas y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CAPSULAS KOCH cortan en DOS DÍAS, sin peligro, los flujos bienorrágicos secretos recurrentes y modifican los crónicos. Para lograr un éxito fijo véase gratis la CLÍNICA MATEOS. Arenal, 7, de MADRID (España) el método explicativo infalible.

Conflicto probable

El actual régimen establecido por el gobierno para la compra y molienda de trigos, que ha tenido la virtud de no agradar ni a los productores, ni a los consumidores, ni a los intermediarios ocasionará en esta provincia un conflicto si no se encuentra el medio de ponerlo más de acuerdo con lo que exige la realidad.

Por el sistema actual los fabricantes de harinas se verán obligados a paralizar los trabajos en sus fábricas y con ello surgirá el pavoroso pro-

blema del abastecimiento de pan, que por lo que ha Cuenca se refiere está más próximo de lo que parece.

Los fabricantes acuden a la entidad oficial encargada de la entrega de trigos y esta entidad se limita a darles relación de los productores que han de proporcionarlo en los distintos pueblos. Los fabricantes acuden allí donde se les indica y se encuentran con la desagradable noticia de que los productores no quieren hacer entrega de sus trigos al precio fijado por las disposiciones vigentes, teniendo que resignarse a regresar como fueron, limitando a poner lo ocurrido en conocimiento de la autoridad y obteniendo como única respuesta la de que nada se puede hacer sin una previa y formal denuncia que debe presentar el mismo fabricante. Y como eso el fabricante no puede hacerlo sin gran quebranto para sus intereses por muchas razones fáciles de comprender, resulta en definitiva que las fábricas se quedan sin trigos con el riesgo inminente de que la población se quede sin pan.

Parecidas son las dificultades para la exportación de harinas fuera de los límites de la provincia, ocasionándose con ella una paralización en el movimiento del capital de las fábricas y el consiguiente quebranto en su negocio; por todo lo cual la mayoría de los fabricantes han decidido cerrar sus fábricas y los pocos que aun las tienen abiertas tendrán

que seguir el mismo ejemplo poniéndolas a disposición del Gobierno.

Esta solución no es sólo en apariencia pues ya son conocidas las formas en que se verifica la explotación oficial de los establecimientos industriales a las que hay que añadir el riesgo, más que probable del deterioro en los aparatos por impericia de los encargados de manejarlos; cuyo riesgo a más de comprometer el capital de los fabricantes, agravaría el conflicto considerablemente.

Es urgente por lo tanto que se modifique el actual estado de cosas y para ello no hay más que dos caminos viables: o que se facilite efectivamente trigo a las fábricas; o que se las deje en libertad de adquirirlo donde y como pueda. Lo demás no resulta eficaz y se deja transcurrir algún tiempo el conflicto será poco menos que irresoluble.

La próxima feria

Después de muchas vacilaciones y de modificar los primitivos proyectos según las exigencias de la realidad, hemos llegado a la publicación de un cartel de festejos, modestísimo, pero que tiene la ventaja de no contener cosa alguna desagradable.

Lo apacible del tiempo, la no escasa recolección y los medios de comunicación relativamente fáciles, en esta época del año, nos permiten esperar la visita de muchos forasteros, que encontrarán agradable su estancia en la ciudad. No creemos que la próxima feria, logre el éxito que la anterior, porque ha sido nula la propaganda, a pesar del dinero invertido en ella, y por que se ha prescindido de festejos de gran atracción y de éxito indudable, como lo es el Concurso de Bandas, incluido este año en el programa de Albacete.

Tampoco las empresas particulares, la del alumbrado por ejemplo, hacen aquí lo que es corriente en otros pueblos, y la actitud inexplicable del comercio, sexta importancia a la feria, porque así lo quieren los más interesados en que la tuviera; pero pasada la oportunidad para el ejercicio de la crítica, solo nos resta hoy, poner toda nuestra voluntad para conseguir que los festejos resulten lo mejor posible, cuidando todos los detalles de su ejecución, hasta lograr que lo poco que se hace, se haga bien.

Reconocemos que aquí se prescinde siempre de las lecciones de la experiencia y juzgamos inútil la pretensión de modificar nuestro modo de ser, porque hay cosas demasiado definitivas para admitir modificaciones; pero al menos, cuidémonos un poco de no extremar el proverbial abandono, siquiera en atención debida a los que nos visitan en la próxima feria.

Recordatorio

Hace tiempo que se dió la noticia, como cosa cierta, de la concesión del telé-

fono interurbano para Tarancón y Cuenca, y hasta se dijo que la línea quedaría tendida en plazo breve. Pasa el tiempo y no hay indicios de que tan benéfica reforma esté en camino de llegar a la realidad.

Hemos visto publicada la noticia de la apertura de nuevas estaciones telefónicas y telegráficas y hemos leído el anuncio de la subasta para la adquisición de material por el Estado, lo cual nos permite suponer que no es la falta de material la causa de no establecerse la línea que descamamos.

Y como tampoco podemos atribuirlo a falta de personal para los trabajos, por que están bien dotados esos servicios, tenemos que achacarlo a la eterna e invariable preferencia de que venimos siendo víctimas por tradición jamás interrumpida.

Nunca siente el estado prisas por servir los intereses de Cuenca. Si algo hace en nuestro beneficio, lo hace con una lentitud desesperante, y cuando la necesidad se ha dejado sentir con el máximo de identidad.

Recordamos hoy, al diputado del Distrito, que se nos ha prometido el teléfono interurbano, como se prometió a Priego el telégrafo; que ambas cosas van a paso de tortuga, y que es preciso insistir para reparar olvidos crónicos, enemigos mortales de los más sanos optimismos y de las más legítimas esperanzas.

Escuela de Artes y Oficios

Al Ateneo Conquense:

Hace veinticinco años lo menos, que ya se reprochaba a las corporaciones municipal y provincial el abandono de sus deberes morales, no proporcionando al obrero conquense medios de ilustración para mejorar su condición social y perfeccionar su trabajo.

Tan solo existía la enseñanza de Dibujo del Instituto, un curso reducido y sin exámenes—, y así ha continuado aparte de una intentona mía sin éxito cuando estuve al frente de la dirección del Instituto de Cuenca—, hasta que el Ateneo inició sus cursos gratuitos para la enseñanza de Dibujo, Modelado, Vaciado, Matemáticas, Lenguas, etc. con un profesorado desinteresado y competente.

Tal esfuerzo, superior a los medios del Ateneo—, y que recuerda los generosos intentos de la que fué Sociedad Económica de Amigos del País, creadora de las clases de Dibujo para obreros—, sin un Palafón que hiciera suyo el plan y sin la protección de las clases y corporaciones directoras, puso en trance de muerte a la institución; teniendo que suspender en el año anterior sus enseñanzas. Pero estas son la razón de existencia de un Ateneo, y al reanudar estas sus tareas con nuevos bríos y el mismo ideal altruista no puede olvidar los cursos de cultura popular,— fuente de sus mayores éxitos, bien patentes en el decorado de sus fiestas, y en las repetidas Exposiciones de arte—, y piensa establecer una Escuela de Artes y Oficios. ¿Como?

Sería absurdo pretender que esta Sociedad realice sus buenos propósitos con su esfuerzo aislado; preciso será,— y así deben entenderlo todos—, que contribuyan a la creación y funcionamiento de la Escuela,